

SELECCION PARA MAESTROS

EL MAL MAESTRO

Cierto mal carretero conducía su carro por tan áspero camino, que, necio y torpe, en su endiablado tino, ni un buen paso siquiera dar podía.

Vuelco, vuelco viene: noche y día del carro renegaba y su destino; y ebrio de furia, a Júpiter divino, sus vengativos rayos le pedía.

Y ¿el carro, en qué es culpable de tu incapacidad, mal carretero?— le dijo el dios con tono y gesto afable. Sal de ese mal sendero; faldea el monte, baja la llanura,

y verás cómo marcha con soltura, que, sin estudio y cálculo preciso, nadie camino encuentra, llano y liso.

Tal el retrato es de aquel maestro, sólo en ineptia diestro, que al discípulo culpa despiadado, como bruto irritado, tachándole de ruda inteligencia, lo que es falta de método y de ciencia.

*Supiera bien su oficio
y evitara tamaño precipicio.*

FELIPE A. MACÍAS

La teoría y la práctica

El perfecto conocimiento de las cosas en el orden científico, forma los verdaderos sabios; en el orden práctico, para el arreglo de la conducta en los asuntos de la vida, forma los prudentes; en el manejo de los negocios del Estado, forma los grandes políticos, y en todas las profesiones es cada cual más o menos aventajado a proporción del mayor o menor conocimiento de los objetos que trata o maneja. Pero

este conocimiento ha de ser práctico; ha de abrazar también los pormenores de la ejecución, que son pequeñas verdades, por decirlo así, de las cuales no se puede prescindir si se quiere lograr el objeto. Estas pequeñas verdades son muchas en todas las profesiones, bastando para convencerse de ello el oír a los que se ocupan aun en los oficios más sencillos. ¿Cuál será, pues, el mejor agricultor? El que mejor conozca las calidades de los terrenos, climas,

simientes y plantas; el que sepa cuáles son los mejores métodos e instrumentos de labranza y que mejor acierte en la oportunidad de emplearlos; en una palabra: el que conozca los medios a propósito para hacer que la tierra produzca, con poco costo, mucho, pronto y bueno. El mejor agricultor será, pues el que conozca más verdades relativas a la práctica de su profesión.

JAIME BALMES
(Filósofo)

BURUNDULINADAS

AL VIRILLA!

Nuestros financistas están al salvar el país. Reuniones van, reuniones vienen, han encontrado la fórmula *Phoenix* para bajar los cambios, para que el pueblo tenga PAN, y todos PAZ y LIBERTAD.

Se nombrará una comisión que se llamará LA ALTA COMISION DE CAMBIOS, o la comisión del cambio alto, o la idem de las alzas del cambio. Sólo podrán componerla hombres muy altos de entendimiento, muy altos de honradez; en una palabra, se escogerán, entre los que calcen puntos altos de cualquier cosa.

«Será o actuará como *Tribunal de conciencia*, con facultades amplias para resolver en cada caso las cuestiones que se le presenten con el doble fin de poner a salvo cualquier necesidad del exportador, de mantener el propósito de la ley que la da a luz. Sus resoluciones son inapelables y deben ser acatadas, etc, etc.»

Nada! Y este tonto servidor de Uds. que se imaginaba que la Constituyente había concluido sus papeles, que la Constitución estaba lista y otras tonterías más!... Si la Alta Comisión de Cambios le ha puesto la mano a la Constituyente!... si es más inapelable!... Si estábamos equivocados!... Si vivimos en plena Rusia y ya tenemos Zar: la comisión, Gran Zar de La Lanza!... Si hasta ahora sale a la luz la nueva Constitución! Y qué bonita!... que lironda!... que fácilota!... Se acabó el Legislativo!... Se acabó el Judicial!... Se acabó el Ejecutivo!... Todos quedan refundidos en S. M. de la Gran Lanza!

De qué se ocupará? De poca cosa! De comprarle, bayoneta en mano, al exportador, los productos que mande a Extrangis, es decir la mitad del valor que exporte; cuyo valor le pagará al contado (en estos tiempos) al tipo de 300%, deduciendo impuestos creados, gastos, y compromisos. Para estas operaciones, LA LANZA, tendrá en caja la suma de diez millones de colones. (En 1915 se exportó por valor de 20 millones, cuando el tipo estaba bajo, luego como, con bayoneta y todo, comprará la *mitad*, necesita la suma que indicamos).

Una vez que La Comisión Alta de la LANZA tenga en mano las letras que compra a conciencia, como tribunal de tal, y con más amplias facultades que los antiguos visitadores del Virilla, e inapelable; las venderá al 310%

Albricias! mis queridos lectores, ya vamos a tener para el maíz, para los frijoles y hasta para derrocar a Wilson si no nos manda harina o antes no nos echa cabeza abajo en el Canal de Panamá!

Qué contentera! Ya voy a salir de pobre! con el ejemplo de La Comisión yo me marchó al Virilla, me declaro miembro de ALTA LANZA; le quito la mitad a todo el que pasa y... a ver quién reclama! Y viva la LIBERTAD! y viva La República y viva la NUEVA CONSTITUCION DE LA LANZA! y vivan todos estos temblorcitos que van a culminar en quién sabe que espantoso terremoto, el cual nos coja sin deudas y con la barriga llena!

Y mientras tanto, al VIRILLA!... a ejercitarme un poquito por si aca-

so se me nombra (como soy tan alto) de la ALTA COMISION DE LA LANZA DE LOS CAMBIOS!

BURUNDULIN

LA BODA DE HOY

En la iglesia del Carmen se efectuó hoy, a las 6 30 de la mañana, la boda de don Arnulfo Zeledón con la señorita Albina Montero, que apadrinaron don Eloy González Frías y señora, don Eladio Prado y la señorita Berta González y bendijo el Prbo. don Mariano Zúñiga.

Reunen los nuevos esposos condiciones que auguran una eterna felicidad al hogar que hoy constituyeron y que han de sostener con la fe de sus convicciones y la constancia de su esfuerzo.

Reciban los desposados nuestras felicitaciones más sinceras.

ESPIGAS EUCARISTICAS de venta donde TREJOS HERMANOS

Avisos religiosos

Buena Prensa.—Se recuerda a las socias que la asamblea que debió verificarse en días pasados se celebrará mañana a la 1 p. m., en el local acostumbrado.

Madres Católicas.—El miércoles próximo, a las 8 y 30 a. m., misa con plática y bendición. Luego la asamblea de estilo.

Catecismo para Señoritas.—Habrá el jueves en la Capilla del Sagrario a las 4 p. m., a cargo del M. I. Sr. Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

Al tomar posesión la nueva Municipalidad

Mañana al medio día se instalará la nueva Corporación Municipal de este cantón, que ha de funcionar hasta el 20 de abril de 1919.

No cabe hacer presentación de los nuevos Regidores; tres de ellos laboraron en el período pasado, demostrando, además de buena voluntad para servir a la Comunidad, alteza de miras y patriótico empeño. Los nuevos traen como garantía sus títulos de honorabilidad y constancia, suficientes cualidades para augurar una buena administración local.

Los cargos concejiles son de suyo delicados; para servirlos exigen muy buena voluntad y mucho desinterés.

Además, las condiciones económicas son desfavorables; empero, con un plan bien pensado y puesto en práctica con la mejor buena fe, se puede hacer algo, por lo menos detener el crecimiento de la enorme deuda municipal, sinó disminuirla en parte.

Urge pensar seriamente en una organización que a la vez que esté de acuerdo con la más sencilla y a la vez más segura regla económica—*gastar menos de lo que entra*—, llene las exigencias que requiere la conservación y desarrollo del cantón, dentro de una vida modesta.

Y ese encarrilamiento es el punto difícil; buenas intenciones, mejores ideas, se han planteado más de una vez, pero en la práctica se ha hecho muy poco.

El día que se logre tomar ese buen sendero, se iniciará un período de progreso para la comunidad y se podrá contar con llegar a salir de deudas y con poder lograr algún día fondos suficientes, para atender con más rango la administración local y el ornato público.

Que al jurar mañana el fiel cumplimiento de sus deberes, los nuevos Regidores—puestas las miradas en la aflictiva situación actual—piensen en hacer algo práctico por la comunidad cuyos intereses se les han confiado.

Y cabe esperar la iniciación de una época mejor por que los intereses municipales ya no andarán—como en tiempos pasados—de acuerdo con los políticos de la mayoría de la Corporación y menos con los propios, de los Regidores.

NUÑO

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,

TES,

CAFES

Y CHOCOLATES.

Anúncese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

SANTO EVANGELIO

VI Domingo después de Pentecostés

"En aquel tiempo: Como el pueblo hubiese concurrido en gran número, y no tuviesen qué comer, llamando Jesús a sus discípulos, les dijo: Compasión tengo de estas gentes; porque tres días ha que están conmigo, y no tienen qué comer. Y si los enviare en ayunas a sus casas, desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Respondieronle sus discípulos: Y ¿cómo podrá nadie en esta soledad procurarles pan en abundancia? El les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Siete, respondieron ellos. Entonces mandó Jesús a la gente que se sentara en tierra. Y tomando los siete panes, dando gracias, los partió, y dábales a sus discípulos para que los distribuyesen entre la gente: y se los repartieron. Tenían, además, algu-

nos pececillos: bendijo los también y mandó distribuirselos. Y comieron todos hasta quedar satisfechos, y de las sobras recogieron siete espuertas, siendo al pie de cuatro mil los que habían comido. En seguida Jesús los despidió." (Mateo, 8, 19)

CONSIDERACION

Este milagro que hoy se conmemora, y todos los que en nombre del Salvador se han obrado, no tienen sólo por objeto el beneficio inmediato de las personas en cuyo provecho se verifican y realizan, sino que van singularmente dirigidos a demostrar la divinidad de Jesucristo y de su obra principal, que es la Iglesia; y como dice San Juan, para que creáis que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios; y para que, creyendo, tengáis vida en su nombre

LA INFORMACION DEL DIA

Un herido.—En la esquina del establecimiento de don Cesario García hubo un bochinche ayer tarde.

Patas Blancas y Perico, dos sujetos así conocidos en el barrio, tuvieron un encuentro, saliendo herido el último. La policía se presentó a la bulla del vecindario y logró arrestar al autor del lío.

No obstante que el ofendido recibió una herida en un ojo, al detenido no se le encontró arma alguna.

Auto.—Por los lados de La Merced se le quebró un eje ayer al automóvil del doctor don Luis P. Jiménez. El auto quedó atravesado en la vía pública algún rato.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y comezón de la piel.

De paseo.—Estuvo hoy en esta capital una sección de la Escuela Normal de Heredia, en compañía del Profesor don Gustavo Michaud. Algunas alumnas del Colegio Superior de Señoritas atendieron a las paseantes.

Disposición tomada.—En Consejo de Gobierno, se dispuso que en lo sucesivo ningún Ministerio acordará pago de cuentas procedentes de gastos por orden los jefes de cualquiera de sus dependencias, si a dichas cuentas no se acompañan las órdenes, debida y oportunamente visadas por el Ministerio respectivo, en virtud de las cuales se efectuaren los trabajos o la entrega de artículos.

Depósito.—Se ha depositado en la Tesorería de la Junta de Caridad la suma de ₡ 89.050, para cubrir los números que resulten favorecidos en el sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí que se verificará mañana.

Homenaje por duelo. Con motivo del fallecimiento del señor don Gordiano Morales, padre del maestro Morales, Director de la Banda Militar de esta Capital, se suspendió la retreta anunciada para anoche.

Derecho procesal.—La Junta Directiva del Colegio de Abogados, en su última sesión acordó prorrogar hasta el 31 del presente mes, el plazo señalado a los miembros del Colegio, para corresponder a la excitativa que se les hizo, para enviar por escrito a la Secretaría sus respuestas sobre las más urgentes reformas, que a su juicio, deban introducirse en nuestro derecho procesal.

«Compañía Agrícola Ganadera»
La han constituido los señores doña Herminia Falla Blen de Cortés, doña Luisa Ferrari de Patiño, doña Emilia Céspedes de Salazar, don Alfonso Salazar Aguilar, don Carlos Patiño y el doctor don Octavio Cortés. Capital ₡ 10.000 dividido en 20 acciones de ₡ 500 cada una, las cuales son al portador. La sociedad durará cinco años y la administrará un Consejo Directivo que quedó integrado así: Presidente: don Carlos Patiño; Secretario: el doctor Cortés; Vocales los demás socios.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

UNO DE LOS SIETE

Entre los siete regidores municipales que mañana jurarán cumplir su cargo, contamos al amigo muy estimado, don Elías Vargas Meléndez, joven distinguido que llega a servir este cargo con una aureola de prestigio que hace esperar mucho de su actuación en ese Ayuntamiento.

Nueva Era se complace en felicitarlo muy cordialmente.

El Maestro don Gordiano Morales

A las 7 de la mañana de hoy, después de una prolongada y dolorosa enfermedad que acibaró sus últimos años de existencia, entregó su alma al Creador el Maestro don Gordiano Morales, a la edad de 73 años.

Cualquiera que lance una mirada retrospectiva al desarrollo del arte musical en Costa Rica tendrá que reconocer en la figura del Maestro Morales uno de los padres del arte divino, pues su labor está vinculada estrechamente al establecimiento de los centros en que se congregaron los primeros discípulos de Euterpe.

El fué el organizador, allá en época lejana, de la Banda Militar de Heredia, cuya dirección conservó por varios años llegando a imprimir en ese cuerpo no solo un notable progreso hijo de su vasta y efectiva cultura artística sino una sólida y saludable disciplina, propia del carácter serio y enérgico que siempre distinguiera al Profesor Morales.

Cuando don Gordiano dejó ese cargo, sustituyole en él su hijo don Octavio, quien hoy lo conserva. Sabido es el grado de adelanto de esa banda, según ha podido constatar en diferentes audiciones y certámenes. Pues bien, al reconocer ese envidiable adelanto, y sin menoscabar la gloria que en ello corresponde a su director actual, quien podrá en tela de juicio la influencia beneficiosa de su predecesor, que hoy se refleja en la persona de su hijo el competente profesor don Octavio y en la del joven Director de la Banda de San José, don Alfredo, hijo también del ilustre difunto?

Don Gordiano en socio del recordado maestro don Eduardo Cuevas fundó en San José por el año de 1890, si mal no recordamos, una escuela filarmónica que rindió opimos frutos en el arte, como que de ella salieron muchos de los iniciados musicales que luego han contribuido a difundir más eficazmente en el país la cultura musical.

La clausura de esa escuela constituyó sin duda, una lamentable pérdida desde el punto de vista artístico.

El Maestro Morales fué autor de varias composiciones de no escaso mérito; entre otras recordamos una sentida marcha fúnebre para el entierro del cadáver del Gral. Guardia en 1882 y una marcha que escribió en 1889 y que tituló «La Noche de San Florencio» en conmemoración del levantamiento popular del 7 de noviembre de ese año.

Fué también el Sr. Morales, a la vez que un distinguido artista, un convencido católico que profesó con fe sincera sus creencias y que al traspasar los umbrales de la verdadera vida, no dudamos habrá sido acogido benignamente en el seno de la Divina Misericordia.

Sírvanse aceptar su esposa doña Rafaela Fernández v. de Morales y sus hijos e hijas todas y demás familia las expresiones de condolencia que les enviamos en estas líneas.

DE AQUI Y DE ALLA

Dato estadístico

Según dato que acaba de publicar la Dirección General de Estadística del Salvador, hay en la República 37 distritos, 253 municipios y 1.793 cantones rurales.

La población asciende, aproximadamente a 1.267,588 almas.

El Jueves en el Trébol

Hubo buena concurrencia. Se pusieron en escena «Operación Quirúrgica», «Los Chorros de Oro» y «La Cocina Cómica». El éxito fué notable. Los Soler se captan cada día mayores simpatías.

Se prepara el beneficio de la Sr^{ta} Irene Soler.

La Velada de la Normal

La velada que en Heredia organizó la Escuela Normal, a beneficio de los damnificados del Salvador, produjo la suma de ₡ 157.95 y deduciendo los gastos quedó un ciento de colones.

Duelo en Tres Ríos

Dejó de existir en Tres Ríos la señora María Josefa Fernández de Villalobos. Nuestro pésame para la familia doliente.

En Santa María

En la lejana aldea de Santa María de Dota se organiza para mañana una velada con el fin de allegar fondos pro-Salvador.

La iniciativa es del Personal Docente del lugar.

Distinguido convalesciente

Después de haber permanecido postrado en el lecho, víctima de pertinaz influenza, hemos tenido el gusto de ver ya convalesciente a nuestro ilustrado amigo el Presbítero Doctor don Matías Cornelio Rojas, digno Cura de Tres Ríos.

Celebramos vivamente su mejoría.

Precios a que se cotizaron hoy los artículos de primera necesidad

Azúcar.....	₡ 18 50 qq
Dulce.....	10
Café 1 ^a	25
Café 2 ^a	23
Café 3 ^a	20
Manteca.....	115
Sal.....	6 50
Harina.....	35
Arroz.....	25 50
Maíz.....	58 fan.
Frijoles.....	182 ..
Papas.....	15 00

sacos de 8 cejuelas.

**Unguento
Al-Mentol
de
Davis**



Para
Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo.

Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros.
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2^a Este.

Sociales y personales

Ayer estuvo entre nosotros el Gobernador de Cartago don Arturo Oreamuno.

—Ayer fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en casa de la señorita Elena Witting.

—Doña María v. de Cooper recibió ayer cab'e de su hija Elena, en el que le dice que llegó muy bien.

—Se encuentra en Puntarenas nuestro estimado amigo D. Rogelio Fernández Güell.

—Don Ernesto Quirós Aguilar empleado del Ferrocarril al Pacífico, sufrió una descomposición, cayendo al suelo y recibiendo fuertes golpes. Lo atendió el doctor Cordero y manifestó que su estado era de cuidado. Sentimos lo ocurrido y deseamos restablezca pronto.

—Para el puerto de Limón partió don Ernesto Ortiz.

—Enfermo de cuidado se encuentra nuestro estimado amigo don Federico Jara Bogantes. Quiera el cielo que recobre la salud prontamente.

—Don Fernando Soler que tuvo una ligera indisposición en días pasados se encuentra ya bien.

—Se nos informa que el estimado amigo don Santiago Chamberlain está bastante grave y con ese motivo hubo una junta de médicos, los cuales temen un fatal desenlace. Lo sentimos mucho y deseamos restablezca.

—Se encuentra entre nosotros don Juan Giusti; procedente de Orotina.

—Hemos tenido el gusto de ver entre nosotros a don Tomás Gutiérrez.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Casimiro Chacón, Sto. Domingo. M^a Rosa Acuña, San José. Jorge Rosas, Limón. Juan Montoya, San José. Andrés Brenes, S. Ant. Belén. Eva Fallas, Desamparados. Rafaela Azofeifa, San José. Ricardo Méndez, San José. Jerónima Corrales, Escasú. William Smith, Mina Unión. María Quirós, Alajuela. Ramón Quevedo, Minas Mangan. Virginia Chávez, Desamparados. Antonia Artavia, San José. Nestor Pincaí, San José. Florencio Pérez, Cahuita. Vicente Hernández, Cartago.

SAIDAS

María Bolaños, San José. Cristóbal Santamaría, San José. Eduardo Zamora, San José. Manuel Umaña, San José. Ramón Montero, San José. Jorge Mitchell, Peralta. Julia Chinchilla, Pacaca. Juan Chinchilla, Pacaca. José L. Cerdas, Turrialba. Jhon Banks, Guápiles. María Sanabria, Limón. Lucía Sanabria, Limón. Vital Angulo, Limón. Claudio Sáchez, Escobal. Cloromiro Sánchez, Curridabat. Domingo Arce, Limón.

Julio 6.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

SE HA PUESTO A LA VENTA, A 75 cts. EL EJEMPLAR,

Un libro que interesa a todos

ESPECIALMENTE A LOS

Padres de Familia y Maestros

Educación de Nuestros Niños

POR ZACARÍAS ZÚÑIGA

Obra nueva en todos sus aspectos y genuinamente costarricense, que no debe faltar en ningún hogar que pretenda estar al día en materia de educación de la niñez y que contiene valiosas enseñanzas para todos. Pedidos a la

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) - San José, Costa Rica

EN LA MISMA LIBRERIA Y DEL MISMO AUTOR:

JUEGOS ESCOLARES

Seguidos de

Las Buenas Costumbres Escolares, La Gramática en la Escuela Primaria y de cómo enseñar a leer a Roberto

Solemnidades del mes de julio en la Parroquia del Carmen de San José

DIAS 1 A 7

6¼ a. m. Misa cantada.
6½ p. m. Rosario, Salve y Bendición

DIAS 7 A 15

6¼ a. m. Misa cantada con re-vestidos.
6½ p. m. Rosario, Plática, Salve y Bendición.

DIA 15

6¼ a. m. Misa cantada con re-vestidos.
12 m. Ave Marías e investiduras de Hábitos y Escapularios.
4 p. m. Vísperas solemnes.
6½ p. m. Rosario solemne, Sermón, Salve y Letanías.

DIA 16

6 a. m. Misa cantada de Comuni-ón.
7 a. m. Misa cantada.
7½ a. m. Tercia.
8 a. m. Procesión
9 a. m. Misa solemne y Sermón.
6½ p. m. Rosario solemne y Ser-món.

DIAS 17 A 19

6 a. m. Misa cantada de Expo-sición.
8 a. m. Misa cantada con reves-tidos. Vela durante todo el día.
6½ p. m. Rosario, Plática, Salve y Bendición.

DIAS 20 A 24

6 a. m. Misa cantada con Expo-sición durante todo el día.
6½ p. m. Rosario, Salve y Ben-dición.

DIA 24

Visita de Altares

DIAS 25 A 31

6¼ a. m. Misa cantada.
6½ p. m. Rosario, Salve y Ben-dición.

DIA 31

6 a. m. Misa cantada.
8 a. m. Misa cantada con reves-tidos.

12 m. Solemne Procesión y Re-novación de votos.

6½ p. m. Rosario, Sermón, Sal-ve y Procesión.

Nota.—Los domingos la misa se-rá a las 8 a. m.

Ultimos cablegramas

PETROGRADO 6.—El Minis-terio de RR. EE. declara que Ru-sia está satisfecha con la abdicación de Constantino, pero que el nom-bramiento de su sucesor es contra-rio a la constitución Griega. El pueblo únicamente tiene el derecho de terminar la forma de su gobier-no.

LONDRES, 6 —Oficial. Avisan de Egipto que la situación sin va-riación con la excepción de mucha actividad de parte de la artillería. Durante el mes de junio pusimos fuera de acción 16 de los cañones del enemigo y destruimos muchos emplazamientos. La salud de la tropa que opera en Egipto es su-perior a la que ha gozado durante los 5 años anteriores a la guerra.

NEW YORK, 6 —Esta noche llega la misión rusa. Se efectuará una recepción en la casa del ayun-tamiento y por la noche un mee-ting en la Carnegie Hall en que hablará Roosevelt. Mañana se efec-tuará un gran meeting en la Madi-son square en que se pronunciará discurso en ruso e inglés.

PETROGRADO, 6.—Informe oficial Ruso. Frente occidental au-mentado cañoneo por ambas partes. En la región al noroeste de Rybi-niki cerca de Dzikalany se libraron varios breves encuentros. La arti-llería enemiga dirigió intenso fuego contra nuestras posiciones al este de Lipinico. En el resto del frente fué de rifle.

AMSTERDAM 6.—El Bunder-srath aprobó el proyecto de ley que protege la vida del Reichstag, tam-bién un proyect de ley relativo a Alsacia Lorena.

SAN FRANCISCO, 6 —El Chi-nese World publica un cablegrama avisando que en Pekin corre un ru-mor no confirmado de que Linguan Hung, ha sido asesinado por altos Jefes de la república quienes se de-clararon leales a la monarquía.

EL PASO, 6.—Se ha inaugurado una campaña proaliada en el norte de México. El Gral González se mo-fa del cónsul alemán, predicando la derrota de los teutones dentro de treinta días, muchos prominentes mejicanos declaran abiertamente de que el Gobierno se declarará a fa-vor de los aliados.

WASHINGTON, 6.—Se reconoce aquí de que el gran problema que ha de resolver para acabar con el espionaje es la completa y eficaz cooperación de parte del servicio secreto de los Estados Unidos con el de nuestros aliados europeos.

FORT MONROE, 6.—Esta tar-de los moradores en las orillas de la rada de Hompton recibieron su primer susto submarino, se le parti-cipó al Comandante del puerto Montoe de que barcos que venían entrando habían avistado el peris-copio de un submarino en la bahía de Chesapeake a cinco millas distan-te de la fortaleza. Inmediatamente se tomaron las necesarias precaucio-nes, y a altas horas de la noche barcos navales estaban explorando la parte baja de la bahía en busca del enemigo, Aquellos buques que estaban a punto de hacerse a la vela, se detuvieron hasta segunda orden. Navíos de guerra escoltaban los va-pores que hacen el tráfico entre Baltimore y Washington desde la rada y por una parte de la bahía. El Coronel Foote comandante de la fortaleza no quizo comentar el rumor. Se limitó a decir que aunque el rumor pudiera ser infundado, se había tomado toda precaución.

BERLIN, 6.—Se anuncia que Von Bethmann Hollweg se dirigirá al Reichstag el sábado o a más tardar el lunes; la notaria Frauкупel ha sido sentenciada a dos años y medio de prisión. Dice el Norwarts, que indudablemente el voto del comité constitucional resultará en el rechazo de la propuesta de los so-cialistas de establecer el sufragio universal e igual.

PARIS, 6.—Painleve telegrafió a Kerensky; el ejército ruso a que Ud. comunicó su celo, ha mostrado al mundo lo que pueden hacer sol-dados libres. El ejército francés le saluda efusivamente.

LONDRES, 6.—Oficial. En Ma-cedonia el enemigo logró situarse temporalmente sobre el repecho de Boljeli de donde le sacamos me-diante un contraataque. Durante el mes de junio, aeroplanos arroja-ron explosivos del peso de 19 tone-ladas, los que causaron daños consi-derables.

LONDRES, 6.—El primer Mi-nistro de Nueva Gales del Sur Mr. Hollman, se escapó de perecer du-rante su actual visita al frente acci-dental. Estalló cerca un proyec-til estropeándole y rompiéndole el vestido los fragmentos.

ZURICH, 6 —Informa la com-pañía de vapores, Austrian Lloyds, que durante el año de 1916 perdió 3 millones de coronas. Está agota-da la reserva y hay déficit de 4600000 coronas.

BERLIN, 6.—El comité eje-cutivo del Reichstag resolvió termina-r las sesiones a mediados de la sema-na entrante, suspendiéndolas hasta octubre. Significa ésta el abandono del programa de reforma interna, excepto la propuesta de conceder representación adicional a los distri-tos congestionados. Zeinermarm anunció el comité del Reichstag que el Vaticano ha hecho represen-taciones relativas a la pastoral del Cardenal Mercier, hablando enérgi-camente de los crímenes y ultrajes cometidos por Alemania.

CABLEGRAMAS

BERLIN, 5.—Informe oficial alemán. Avisa Leopoldo desde Galesia Oriental que ayer hubo ligero cese de fuego recíproco en las alturas de Buzan y por medio de ataques locales sacamos al enemigo de las líneas de cráter que ocupaba todavía. En los sectores vecinos todo está tranquilo. Avisan José y Mackensen que el enemigo está mostrando más actividad local. En Macedonia la situación no ha cambiado. Ruperto informa que en Flandes y Artois hubo ligero cañoneo ayer y que se repelieron en varios puntos los reconocimientos del enemigo. Avisa el Kromprinz que nuestra ganancia de terreno en el Chemin Dames y al este de Cerny indujo de nuevo al enemigo a lanzar ayer por la mañana nuevos ataques que fallaron sufriendo el enemigo sensibles pérdidas, hasta la vez el enemigo ha intentado quince veces recuperar el terreno perdido resultándole grandes sacrificios en muertos, heridos y prisioneros. Por ambas riberas del Mosa se efectuaron empresas sin éxito.

WASHINGTON, 5.—Dice Riano que los despachos recibidos de España refutan los informes publicados en Francia de trastornos internos. La situación es completamente normal. Reina en todas partes la más absoluta tranquilidad. No hay motivo para creer que existen desordenes sociales o políticos, sin embargo es manifiesto que hay intereses en crear una atmósfera de duda y alarma, lo que significa que diariamente se circulan rumores falsos. Los que pronto se desmienten por los hechos.

ATENAS, 5.—El general Hallambis se ha nombrado Jefe del Estado mayor. El príncipe Nicolás y familia se embarcaron para Italia a bordo del Yate Amphitrite.

COPENHAGUE, 5.—Segun despachos recibidos de Berlin Von Stein manifestó al comité del Reichstag que se espera otra ofensiva británica al norte de Arras donde Haig la prepara en escala grande. Dijo que es improbable el abandono de la campaña de Salónica, pero que está aplastado la ofensiva Italiana en el Isonzo y el Tirol.

LONDRES, 5.—Informe oficial inglés. Al suroeste de Hollebeke avanzamos la línea ligeramente en un frente de 600 vs. Ejecutamos con éxito irrupciones nocturnas en la vecindad de Wiertge y Neuport tomando varios prisioneros.

BERLIN, 5.—Informe oficial alemán. Después de bombardear las líneas militares de la costa de Warburg todos nuestros aeroplanos regresaron incólumes.

LONDRES, 5.—Avisa el correspondiente del Morning Post en Tientsin que Saokum gobernador de Chile ha repetido su ultimatum a Chang Sin. La íntima retirada de Pekin dentro el término de 24 horas. Tsaokum está movilizando la tropa. Esta acción se considera peligrosa para la monarquía. Han rehusado reconocer la monarquía el comisionado militar de Shanghai y el Gobernador militar de Chienkiang.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencia.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 224

LONDRES, 5.—Oficial. Desde el principio de la guerra los británicos han capturando 117 770 del enemigo inclusive de los prisioneros indígenas tomados en las campañas de Africa. El número de británicos tomados por el enemigo, inclusive indios y africanos, 51 088. Los británicos le han tomado al enemigo 739 piezas de artillería y han perdido 133 de las cuales recuperaron 37. Los británicos no han perdido un solo cañón en el frente occidental desde el mes de abril 1915. Por 201 votos a 169 la Cámara de los Comunes rechazó el principio de representación proporcional.

MADRID, 5.—Se ha firmado decreto modificando la constitución de la real casa militar. Los personajes se cambiarán cada cuatro años. El marqués de Viena se retira del servicio pasándose a Londres a vivir.

LONDRES, 5.—Oficial. La noche del lunes y la madrugada del martes, el real cuerpo de aviación llevó a cabo con éxito una serie de irrupciones contra los muelles de Brujas y las fábricas de municiones de Lichtervelde. Echaron con buenos resultados, toneladas de bombas sobre los puntos indicados.

COPENHAGUE, 5.—En la dieta sajona se efectuó debate sobre la necesaria reforma interna. Durante los discursos se notaron expresiones desagradables como la que los soldados sajones luchan no por lealtad al rey sino por amor a la patria. El principio monárquico sufre las

timosamente por las equivocaciones de una burocracia incompetente. Las condiciones son tal que todos los partidos y fuerzas parlamentarias caucionan al gobierno del peligro de la situación. Los representantes de los varios poseen miras divergentes con respecto la cuestión de paz, Ebrast dijo que el gobierno puede obtener la paz este verano si la ofrecen sin anexión ni indemnizaciones y si abandonan las gestiones de una paz por separado con Rusia. Erzberger dijo que es imposible e impracticable la fórmula del consejo de diputados rusos. Von Payer dijo que más ofertas de paz serían dañinas y derrocarían el objeto alemán.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

Asilo de los mendigos

Queda prohibida la mendicidad callejera en este cantón

El diario oficial registra hoy el aviso que trascribimos seguidamente, por el cual se prohíbe la mendicidad callejera en este cantón. Dice:

“La Junta del Hospicio de Incurables, con fecha de hoy avisa a esta Gobernación que a partir del 15 del presente mes, los pobres incurables podrán hacerse asilar en a quel establecimiento.

Por el momento no podrán ser recibidos más que los incurables que hayan residido en el cantón de San José por lo menos un año antes de esta fecha y que además reúnan los requisitos de pobreza e imposibilidad material para el trabajo de un modo permanente.

Esta Gobernación recibirá las solicitudes de mañana en adelante, y está encargado por la Junta, de tramitar en debida forma los expedientes respectivos.

En consecuencia, del día 15 de julio corriente en adelante, la mendicidad callejera en el cantón de San José, es estrictamente prohibida y la policía activa perseguirá y castigará a los que contravengan esta disposición. —Gobernación de la provincia de San José, 5 de julio de 1906.—ENRIQUE ORTIZ R.”

DIA OFICIAL

Se nombra a don Alberto Barrantes Jefe Político del cantón de Carrillo en reemplazo de don Porfirio Pantoja.

Se nombra a don Telésforo Ramírez, Jefe Político del cantón de Santa Cruz en reposición de don Alejandro Madrigal, quien renunció.

Se nombra a los señores Rosendo Chinchilla Mora, Delfín Agüero, Napoleón Piedra, Ramón Moya Rodríguez y Ricardo Mora F. para regidores propietarios y suplentes del cantón de Tarrazú en reposición de los señores Octaviano Fuentes Guerrero, Enrique Ureña, Leopoldo Vargas, Ramón Mora Rodríguez y Belisario Ramírez.

Se venden muy baratos

UNA VOLANTITA de cuatro ruedas, con yantas nuevas de caucho, muy elegante y sólida y UN CABALLO de tamaño muy adecuado y tan educado en el servicio de tiro que puede ser manejado por un niño. Informarse con los empleados del «Muellecito» frente a la «Botica Oriental» o con don Ramón Miranda en la Caballeriza de don S. Van Patten.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE